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OCTOBRE 2009
Les élèves de l’école La Mission aux Oilers

SAINT-ALBERT — Le programme 
des Oilers d’Edmonton « Reading…
Give it a shot » est un programme qui 
incite les jeunes à développer le gout 
de la lecture. 

L’an dernier, 2 800 élèves et 140 
classes ont eu la chance d’assister à 
une partie des Oilers. Pour ce faire, 
les élèves de la classe de 4e année de 
M. Éric Larouche ont fait un effort 
extraordinaire durant le mois de 
septembre, afin de lire un minimum de 
cinq livres chacun.  

Grâce aux efforts soutenus en lecture 
des élèves depuis le début de l’année 
scolaire, nous avons eu l’agréable 

surprise, le 6 octobre dernier, de 
recevoir une invitation officielle des 
Oilers d’Edmonton afin d’assister à 
une partie, au Rexall Place, contre les 
Stars de Dallas. Nous avons eu droit 
à tout un spectacle et à une victoire 
des Oilers 4 à 3 en tirs de barrage par 
surcroit!

Pour beaucoup d’élèves, c’était la 
première fois qu’ils assistaient à une 
partie de la Ligue nationale de hockey. 

Quelle belle récompense qu’ils ont 
reçue! Les élèves se souviendront 
longtemps de cette opportunité.  

par M. Éric Larouche

Une journée pour jaser et s’amuser
EDMONTON- C’est le vendredi 9 octobre 
dernier, par une froide journée d’automne, 
que tous les élèves de la 6e année du 
Conseil scolaire Centre-Nord se sont 
rencontrés à l’école Maurice-Lavallée pour 
participer à une journée remplie d’activités 
dynamiques et divertissantes. 

Comme ces élèves se retrouveront tous au 
secondaire l’année prochaine, c’est là pour 
eux l’occasion idéale de créer des liens 
d’amitié avec d’autres élèves francophones 
de leur âge qu’ils reverront peut-être 
au secondaire. De Red Deer à Jasper, en 
passant par Wainwright, Fort McMurray, 
Legal et Saint-Albert, tous y étaient 
présents.

Sous le thème de la francophonie, des 
élèves de toutes les écoles étaient placés 
dans des groupes représentant six pays 
où l’on parle français. Au cours de cette 
journée, ils se sont amusés à jouer à des 
jeux d’adresse et de connaissance. 

C’était formidable de remarquer l’aisance 
avec laquelle les jeunes créaient des liens 
en communiquant dans la langue de chez 
nous. Levons encore une fois notre chapeau 
au comité organisateur de cet évènement!

- par Julie Lafrance, école Sainte-Jeanne-d’Arc

Pour en savoir plus sur nos écoles : www.csrcn.ab.ca - 780.468.6440 - 1.800.248.6886
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Des activités pour tous les intérêts…Un club de plein air à Maurice-Lavallée!
EDMONTON - L’école Maurice-Lavallée innove cette année avec la mise en place d’un 
club de plein air pour les élèves de la 10e, 11e et 12e année. Malgré la neige et la pluie des 
dernières semaines, 20 élèves ont participé à la première sortie du club, les 16, 17 et 18 
octobre derniers, dans la région de Nordegg. Une soirée d’astronomie, de la fondue chinoise 
et deux magnifiques randonnées sur les sentiers du lac Allstone et du lac Crimson ont été 
les faits marquants de cette expédition.

L’objectif  premier du club de plein air vise à offrir des activités sécuritaires et variées dans 
les plus beaux environnements de plein air en Alberta. Les élèves recevront tout au cours de 
l’année des formations techniques sur l’équipement, la cuisson, l’alimentation, les vêtements, 
le coucher, les premiers soins et la sécurité en plein air. 

De plus, pour chacune des sorties, des élèves responsables 
seront en charge de préparer, d’annoncer et de veiller 
à la bonne réalisation de chacune des activités, avec la 
supervision de l’équipe d’animation.

Pour l’année scolaire 2009-2010, plusieurs sorties seront au programme dont le vélo 
de montagne dans la région de Drumheller, du ski de fond au parc provincial des lacs 
Miquelons, de la raquette, du ski et de la planche à neige dans la région du lac Louise, 
du canot-camping au parc provincial de Lakeland et une longue randonnée dans la 
région du parc provincial des plaines de Kootenays. D’autres sorties s’ajouteront 
probablement à cette liste dynamique!

Merci à nos précieux donateurs, aux parents et aux animateurs qui s’impliquent 
et bravo à tous ces jeunes qui auront la curiosité et l’énergie de découvrir la 
merveilleuse nature albertaine!

- par Pierre-Alexandre Dion, animateur culturel, école Maurice-Lavallée

EDMONTON - Mme Ryna Brideau-Thombs du groupe ambassadeurs 
communautaires de TELUS est venue lire aux élèves de la 1re et 2e année de l’école 
À la Découverte. On la voit ici parmi les élèves. Les ambassadeurs communautaires 
de TELUS utilisent leur temps et leurs ressources pour participer à des activités 
de bénévolat. C’est la première fois que ces bénévoles participent à la semaine de 
lecture, et ce, dans une école francophone.

M. Kambere, enseignant, Josée Rewniak, aide-élève et Dan St-Gelais, stagiaire, 
étaient également de la partie. Mme Brideau-Thombs en a profité pour faire un don 
de livres à l’école. Nos plus sincères remerciements à la compagnie TELUS!

Ambassadeurs de TELUS
LEGAL — Tout au long de la Semaine 
de lecture, il y a eu des activités pour 
encourager et célébrer la lecture. Pour 
le lancement, les élèves ont participé à 
l’activité « Camping de lecture » dans le 
gymnase. Il y avait même une vraie tente! 

Plusieurs parents bénévoles sont venus lire 
des histoires aux élèves. Les élèves ont aussi 
participé à des concours, tels que de trouver 
un nouveau nom à la bibliothèque. Gavin 
Forcade a remporté ce concours avec sa 
proposition : « La Forteresse ». 

Les jeunes se sont aussi amusés à s’imaginer comme un de leurs personnages 
préférés en dessinant et 
en racontant pourquoi 
ils voudraient devenir ce 
personnage. 

Un grand merci à Mme 
Annie Daigneault, Mme 
Julie Drouin et Mme 
Nathalie Marchand pour 
leur travail à organiser 
toutes les activités pendant 
cette semaine.  

« La Forteresse » à l’école Citadelle

EDMONTON - Je m’appelle Élizabeth 
Nolet et je suis une élève en12e année 
à l’école Gabrielle-Roy. Cette année, 
j’ai eu la chance de participer au RaJe 
le 9 octobre 2009. C’était vraiment 
amusant. Nos hôtes étaient Steve 
Jodoin et Marie-France Guerrette 
de l’émission ONIVA! ainsi que 
Stéphane Côté de Ceci est un test. 

Nous avons eu la chance d’écouter 
le merveilleux chanteur Justin Blais 

qui a terminé son secondaire à 
Maurice- Lavallée. On a aussi eu la 
chance d’écouter le célèbre Martin 
Larocque qui est aussi connu sous le 
nom Hercule Belhumeur à l’émission 
Virginie. 

Pour diner, nous avons mangé du 
Subway et c’était très bon! Puis, nous 
nous sommes séparés pour les ateliers. 
Moi j’ai choisi la danse hip-hop et 
salsa. C’était vraiment amusant. 

Je pense que tout le monde a eu 
beaucoup de plaisir. À la fin de la 
journée, nous avons eu la chance 
d’assister aux prestations du groupe 
Majuscule de l’école Maurice-Lavallée 
et du groupe rap québécois Imposs. 

Cette année, c’était ma dernière 
participation au RaJe, puisque je suis 

en 12e année à l’école Gabrielle-Roy, 
et c’était vraiment une expérience 
amusante. 

Je me joins à tous les participants 
pour dire félicitations et merci aux 
organisateurs. J’encourage tout le 
monde à y participer, car c’est une 
journée formidable.

Rassemblement jeunesse provincial
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« Ce n’est pas parce qu’on est petits qu’on 
n’est pas informés! »

EDMONTON - Faire une chronique radiophonique sur l’actualité avec des élèves 
de 5e année? Hum! Attends un peu! Mes élèves ont des opinions. Pourquoi pas!

Grâce à Évelyne Asselin, journaliste à Radio-Canada, les élèves ont reçu une 
courte formation de journaliste. Le projet a déclenché excitation et participation. 
J’ai été impressionnée, et pas seulement parce que tous avaient fait leurs devoirs.

Enregistrée dans la classe, cette émission a été diffusée le 2 octobre 2009 dans 
le cadre de l’émission radiophonique Le Quotidien. Vous désirez les entendre. 
Rendez-vous sur le site Internet de CHFA à la section jeunesse : http://www.

radio-canada.ca/
regions/Alberta/Radio/
lequotidiensept2003.
shtml

Nous avons eu beaucoup 
de plaisir à faire cette 
chronique et ce fut une 
expérience exceptionnelle 
pour mes élèves.

- par Sylvie Bergevin, 
enseignante à l’école 

Sainte-Jeanne-d’Arc

9

EDMONTON - Depuis le début de l’année, les élèves de Joseph-Moreau (7e à la 9e 
année) ont participé à une panoplie d’activités. En voici un aperçu :

• Nos deux équipes de soccer ont remporté la finale dans leur ligue respective. 
(Voir photos et article à cet effet en page 1 et 2 du journal).

• La Marche Terry Fox du 25 septembre dernier a permis de recueillir la somme 
de 2705,91 $ pour la Société canadienne du cancer; 

• Les élèves du cours complémentaire « Leadership » ont suivi une formation 
dirigée par des animateurs de FJA pour acquérir des habiletés dans ce domaine; 

• Les élève de 8e année ont passé une agréable journée au Parc provincial Elk 
Island pour parfaire leur connaissance dans le cadre de leur cours de science; 

• Le 8 octobre, les élèves ont animé une célébration de l’Action de grâce; 
• Finalement, les équipes NET (Nouvelle Évangélisation sur le Terrain) étaient 

de passage chez nous les 15 et 16 octobre pour inspirer nos jeunes.

Enfin, pendant la semaine de lecture, nos élèves ont assisté à des séances de 
lecture animées par leurs enseignants pendant l’heure du diner. Ils ont aussi 
lu des livres aux élèves de 1re année à l’école Sainte-Jeanne-d’Arc. Enfin, ils 
ont comptabilisé leurs livres lus pour participer à un tirage et fait l’échange de 
certains livres usagés. 

De plus, des questions étaient posées tous les matins à l’interphone et les élèves 
pouvaient y répondre et courir la chance de gagner un prix. 

Des activités pour tous les intérêts… Premier conseil étudiant pour l’école 
Alexandre-Taché

SAINT-ALBERT — Le premier conseil étudiant pour l’école Alexandre-Taché 
(7e à la 10e année) est maintenant formé! Les membres qui en font partie sont : 
Larissa D. (présidente), Guillaume C. (vice-président), Émilie L. (trésorière), Pascal 
D., Thomas T., John F., Natasha S., Kate B., Justin L., Frans H., Naomi F. et Sean 
R. (conseillers.ères). L’équipe est forte et dynamique. Les élèves se rencontrent 
régulièrement pour planifier des activités amusantes pour les élèves du secondaire.

Voici un aperçu des premiers projets planifiés par le conseil :
• Vente de beignes de Tim Hortons
• Commande de vêtements d’école (avec logo des équipes sportives)
• Activités pour l’Halloween
• Bal masqué
• Soirée de Noël
• Carnaval d’hiver

Nous prévoyons créer un esprit d’école sans égal au cours de cette première année 
de l’école Alexandre-Taché!

Campagne électorale à Saint-Christophe!
WAINWRIGHT — Le mois d’octobre a été 
chargé et mouvementé cette année à l’école 
Saint-Christophe de Wainwright. En effet, 
l’équipe d’organisation du conseil d’élèves 
(les élèves de la 6e année ainsi que leur 
enseignante) a mis sur pied une campagne 
électorale dans le but de faire élire un 
représentant de classe pour chaque niveau de 
la 3e  à la 11e année. 

Ainsi, les élèves candidats de chaque niveau 
ont préparé et présenté un discours électoral 
et des affiches publicitaires dans le but de 
convaincre les élèves de voter pour eux 
lors du jour du scrutin. Les enfants ont été 
enchantés par tout le processus électoral qui 
était similaire à celui effectué lors de « vraies 
élections ». 

À la suite du dépouillement des votes, voici les candidats élus dans chaque classe 
qui feront parties du conseil d’élèves pour l’année scolaire 2009-2010. Ces élèves 
sont, dans l’ordre habituel ci-dessous, Étienne Ménard, Mackinlay Mazerolle, 
Yohan Élie, Sara-Frédérique Élie, et Alexandra Allain (absente sur la photo : 
Evelyne Germain).
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RED DEER - Les élèves de l’école La 
Prairie ont vécu une Semaine de lecture 
très mouvementée et très spéciale du 5 
au 9 octobre. Pour susciter l’attention 
des élèves, Mme Josée Gaudreault 
(enseignante de francisation) a 
organisé des concours qui leur 
permettaient de gagner des livres, 
et ce, tout au long de la semaine.
Ils avaient aussi l’occasion de lire 
pendant 15 minutes après le diner, 
en profitant d’une musique classique 
très douce.

Grâce à la collaboration active de 
Mme Irène Cusson, un camping de 
lecture se déroulait dans le gymnase 
de l’école. Les élèves de la maternelle 
à la 6e année étaient très enchantés d’y 
participer. Un remerciement spécial 
à Mme Josée, d’avoir pris la peine de 
préparer une délicieuse soupe aux 
légumes et un bon gâteau aux cerises 
à l’attention des bénévoles qui sont 
venus aider à superviser le Camping 
de lecture.

Pendant cette même semaine, l’école 
a organisé une vente de livres des 
éditions Scholastic. Cette année, il était 

possible d’aménager un local à cet effet; 
une ancienne classe qu’on a pu libérer 
grâce à la disponibilité de la nouvelle 
classe mobile.

Plusieurs familles ont pu venir visiter 
notre vente de livres et profiter de 
cette occasion pour acheter des livres 
en français pour leurs enfants.

La cerise sur le gâteau était une pièce 
théâtrale produite par SOLARIS 
Production Inc., que tous les élèves de 
l’école ont pu apprécier au gymnase. 
Cette pièce reprenait un chef-d’œuvre 
écrit par un très grand écrivain 
français Saint-Exupéry (1900-1944), 
Le Petit Prince. Les acteurs ont 
fait preuve d’un très grand 
professionnalisme et les effets spéciaux 
étaient très convaincants. Plusieurs 
élèves étaient très enivrés d’assister à 
ce spectacle vu qu’ils avaient déjà lu 
le livre. L’idée de le voir se concrétiser 
sous forme de pièce de théâtre a capté 
toute leur attention.

À l’instar de tous les élèves des autres 
écoles de Red Deer, nos élèves ont pu 
participer à la course Dawe. 

Contrairement à l’année passée, la 
température était splendide. Les élèves 
ont fait preuve d’un très grand esprit 
sportif  et étaient très contents d’y 
participer.

Je ne peux pas finir cet article sans 
adresser des remerciements, de la part 
des élèves et du personnel enseignant, 
aux bénévoles de notre école sans 
qui ces activités n’auraient pu être 
réalisées. Sans oublier le bel exemple 
que nous donnons chaque jour à nos 
élèves : « Donner sans rien demander 
en retour ». 

- par Mme Souad Mechkour, enseignante

« Quand on est plongé dans un livre, le monde autour n’existe plus »

LEGAL — Les élèves de l’école 
Citadelle peuvent maintenant s’amuser 
dans leur nouveau terrain de jeu! Ils 
sont ravis! 

Depuis deux ans, les parents 
du conseil d’école, et plus 
particulièrement un petit groupe de 
parents sous la direction de M. Roger 
Cyr, entreprennent des démarches 
pour que les élèves de l’école n’aient 
plus besoin de traverser la rue pour 
jouer pendant la récréation. 

Pendant la fin de semaine du 2 
octobre, plus de 40 bénévoles, incluant 

11 participants du programme 
Katimavik, sont venus construire les 
différentes composantes du parc. Un 
service de garderie a été offert par un 
groupe d’élèves du secondaire. 

Les repas ont été fournis tout au long 
de la fin de semaine par des élèves du 
cours de cuisine et des membres du 
Mouvement des Femmes chrétiennes. 
Tout était délicieux et chaud, ce qui 
était bien apprécié, car il a fait très 
froid toute la fin de semaine. 

En dépit du froid, les gens sont tout 
de même venus en grand nombre. 
Ce fut vraiment un travail d’équipe, 
et comme l’a dit un des parents 
volontaires, ce parc a été construit 
« avec amour, par les parents et les 
enseignants. » 

Une célébration d’ouverture officielle 
a lieu le 23 octobre au Centre  
communautaire Centralta.  

Un nouveau terrain de jeu à l’école Citadelle

Du cinéma à l’école
EDMONTON – La Société de parents 
de l’école Notre-Dame a organisé, pour 
la toute première fois, une soirée cinéma. 
L’activité s’est déroulée dans le gymnase 
de l’école le 17 octobre dernier. Petits
et grands ont ri et pleuré en visionnant
le classique québécois « La guerre des 
tuques ». La soirée a été un franc succès!


